
Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures du
Canada, Mark MacGuigan, a déclaré aujourd'hui à son arrivée
à Manille qu'il attachait beaucoup d'importance au rôle du
Canada à la Réunion des ministres des affaires étrangères de
l'ANASE (Association'des Nations de l'Asie du Sud-Est) avec
leurs partenaires du dialogue et qu'il tenait à remercier le
ministre des Affaires étrangères des Philippines, Carlos Romulo,
de l'avoir invité à participer à cette réunion .

M . MacGuigan a précisé qu'il avait participé à sa
première réunion de ministres des affaires étrangères de
l'ANASE l'an dernier à Kuala Lumpur et qu'il considérait ce
forum particulièrement utile et important pour les relations
du Canada avec la région, d'autant plus que cette année les
Philippines sont le contact officiel du Canada ave c

l' ANASE .

"Bien que les relations du Canada avec l'ANASE en
tant qu'association remontent à 1975, a ajouté M . MacGuigan,
elles se sont développées considérablement au cours des deux
ou trois dernières années . Le Canada a illustré de façon
concrète sa coopération avec l'ANASE en signant récemment
deux mémoires d'entente . L'un prévoit un projet conjoint
Canada-ANASE d'aménagement d'une pépinière en Thailande et
l'autre la mise en valeur du produit de la pêche dans chacun
des pays de l'ANASE .

Il y également des progrès dans les discussions en
vue de la négociation d'un accord de coopération
industrielle, technique et commerciale entre le Canada et
l'ANASE . Le Canada coopère aussi étroitement avec les États
membres de l'Association dans la recherche de solutions aux
problèmes humanitaires et de sécurité qui résultent des
événements en Indochine .

Je m'attendsà ce qu'en plus de nous pencher sur des
questions d'intérêt bilatéral, nous consacrions un temps
considérable à discuter de la situation politique au
Kampuchéa . En ce qui concerne le Kampuchéa, le Canada a
concerté sa politique de très près avec celle de l'ANASE et
nous avons coparrainé le projet de résolution de
l'Association à la 35e session de l'Assemblée générale des
Nations Unies l'an dernier . Nous sommes particulièrement
intéressés aux préparatifs en vue de la conférence
internationale sur le Kampuchéa qui débutera à New York le
13 juillet .

J'anticipe donc le plaisir de discuter de ces
questions et d'autres sujets liés à la paix et à la
stabilité en Asie du Sud-Est avec mes collègues de VANASE
et les autres partenaires du dialogue au cours des deux
prochaines journées ."
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